

**Salen Tigres más fieras**  
Pumas quedó fuera de la Copa tras su tercer partido consecutivo con al menos 3 goles recibidos: la UANL los derrotó 3-0. **CANCHA**



Juan Luis Díaz

**Y el Pritzker es para...**  
Por su obra "local y universal", los catalanes Rafael Aranda, Carme Pigem y Ramon Vilalta obtuvieron el premio de arquitectura. **PÁG. 16**

**Vuela de emergencia**  
Una afección en la garganta que tuvo "complicaciones mayores" llevó a Evo Morales a viajar a Cuba para una revisión médica. **PÁG. 14**



**Metal memorable**  
El sonido nítido y potente de Metallica estremeció anoche a 65 mil fans en el primer concierto de su tour en el Foro Sol. **GENTE**

Luis Veloz

JUEVES 2 / MARZO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

68 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,464 \$ 15.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

**Superior a 4%**  
Inflación prevista por el Banxico para 2017. Es una estimación mayor a la que esperaba previamente, de entre 2 y 4%. También redujo su pronóstico de crecimiento y lo calculó entre 1.3 y 2.3%. **NEGOCIOS**

Suman 102 ejecuciones en enero

# Sacude crimen Gobierno de Yunes

Tan sólo ayer dejaron 11 cadáveres en auto y declaran la guerra pese a refuerzo federal

BENITO JIMÉNEZ

Un día después de que el Gobierno federal anunciara el reforzamiento de la seguridad en la entidad, el crimen declaró guerra en Veracruz, Estado gobernado por el panista Miguel Ángel Yunes.

Y en su declaración de guerra, la delincuencia organizada dejó ayer por la madrugada 11 cadáveres —8 hombres y 3 mujeres— en Boca del Río, municipio gobernado por el hijo del Mandatario estatal, junto a una narcomanta que augura más hechos de violencia.

Apenas el 19 de febrero fueron hallados cinco cadáveres en Cosamaloapan a un costado de la autopista La Tinaja-Cosoleacaque a la altura del puente Tesechoacán.

Otros siete cuerpos fueron localizados dentro de una camioneta abandonada afuera de una primaria en Nogales, entre Orizaba y Ciudad Mendoza, el 3 de febrero.

Tan sólo en enero, Veracruz reportó 102 denuncias por homicidio intencional, refieren las cifras oficiales.

De la violencia ni las autoridades se salvan.

El 28 de enero fueron hallados los cadáveres de cuatro policías que habían sido plagiados durante un patrullaje en Las Choapas y tres elementos de la Marina fueron levantados por un grupo armado. Siguen desaparecidos.

La ola de crímenes no ha cedido ni con el envío de fuerzas federales y coordinaciones estatales con la Gendarmería.

Apenas el martes, a la entidad acudieron los Secreta-

## Lo atribuyen a pugna criminal

La ejecución de 11 personas es un acto de barbarie cometido entre grupos criminales, considerado ayer Miguel Ángel Yunes, Gobernador de Veracruz.

"No es contra la sociedad veracruzana", dijo al dar inicio al Operativo Conjunto de Seguridad Pública.

Afirmó que ya tienen identificados a los cárteles involucrados y recordó que la Marina fue agredida en un enfrentamiento en el que resultaron abatidos dos criminales.

rios de Marina y de Gobernación, Vidal Soberón y Miguel Ángel Osorio Chong, respectivamente, para anunciar más estrategias anticrimen.

Datos ministeriales de la PGR establecen que en la entidad operan Los Zetas, el Cártel Jalisco Nueva Generación, células del Cártel de Sinaloa, La Familia Michoacana y el Cártel del Golfo.

Desde 2011, cuando corrieron los primeros meses de Gobierno del priista Javier Duarte y fueron arrojados 35 cuerpos frente al WTC de Boca del Río, no se atravesaba por un torrente violento.

Los Zetas lograron un control territorial hasta ese año, cuando fue anunciado el ingreso del CJNG bajo el nombre de Los Matatzetas.

Mandos militares afirmaron que esos mismos grupos se dividieron y atomizaron la violencia.

Los diferentes cárteles se disputan el control del narcomenudeo y trafican combustible ordeñado a Pemex, migrantes y autos robados, indican expedientes federales.

# Afectará el narco a turismo en BCS

VERÓNICA GASCÓN Y NALLELY HERNÁNDEZ

De seguir la lucha entre cárteles en Los Cabos, se afectará la llegada de turistas extranjeros a Baja California Sur, sobre todo de Estados Unidos, y hasta se detendrían inversiones en bienes raíces, señalaron hoteleros.

"El impacto generalmente es a mediano y largo plazo. En esta lucha entre cárteles, los afectados no son los turistas, pero, aunque no lo sean, sí tienen un impacto particularmente con aquellos visitantes que son muy repetitivos, que han hecho inversiones en bienes raíces.

"Claramente, esto les preocupa porque les genera una inseguridad a su inversión", afirmó Pablo Azcárraga, presidente del Consejo Nacional

Empresarial Turístico. En los dos primeros meses del año se registraron 40 decesos por el enfrentamiento entre el Cártel de Sinaloa y el Cártel de Tijuana Nueva Generación en Los Cabos, de acuerdo con fuentes federales.

Rafael García, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles, destacó que, de seguir el problema, se podrían detener futuras inversiones.



## PROTESTA DE ALTURA

El diputado del PRI Braulio Guerra escaló la valla fronteriza en Tijuana como protesta contra las medidas antiinmigrantes del Gobierno de EU. Además, propuso apoyos fiscales a las empresas mexicanas que contraten a repatriados. **PÁGINA 4**



## Descartan UNAM e IPN espacio para dreamers

SONIA DEL VALLE

Las universidades mexicanas no tienen capacidad para recibir a los dreamers que sean deportados de Estados Unidos, advirtieron ayer Enrique Graue, Rector de la UNAM, y Enrique Fernández Fassnacht, director del Instituto Politécnico Nacional.

"Lo que se nos viene es muy serio, pues podrían expulsar a una cantidad considerable de jóvenes. Podríamos tener de repente a 400 mil aquí en México, que requerirían alguna forma de continuar sus estudios, y en las instituciones no tenemos, hay que decirlo con toda claridad, espacio para recibir-

los", alertó Graue.

Incluso, dijo Fernández Fassnacht al participar en el "Diálogo entre Rectores: la Educación hacia el Futuro", ni tomando en cuenta al conjunto de universidades públicas del País se podría atender a todos ellos.

Graue aseguró que las instituciones de educación superior podrían enfrentar una situación de emergencia ante las eventuales deportaciones, pues se estima que en Estados Unidos, en el programa de Acción Diferida para los Llegados en Infancia (DACA, por sus siglas en inglés), hay unos 600 mil jóvenes, y 60 por ciento son de origen mexicano.

## ERA TRUMP

- Indagará panel del Congreso nexos de gente de Trump con Rusia.
- El Mandatario vive solo, viendo mucha TV y sin leer en la Casa Blanca.



■ Detienen a dreamer argentina tras pedir al Presidente protección. **PÁGINAS 14 Y 15**



**Traslado gigante**  
Un convoy que transporta calderas para Pemex provocará 15 días de tráfico carretero en su lento traslado de Querétaro rumbo a Tula, Hidalgo. **PÁG. 2**

## Pagan por adelantado

Los ex Delegados de Miguel Hidalgo Víctor Hugo Romo y Humberto Morgan ya habían liquidado la remodelación del mercado Escandón cuando aún ni iniciaban las obras. **CIUDAD**

## Vuelven a subir luz doméstica; ahora, 8%

LUIS VALLE

El gasolinazo se quedó corto frente a los aumentos de las tarifas de electricidad.

En marzo, la tarifa Doméstica de Alto Consumo (DAC) registra un incremento de 8 por ciento respecto a febrero, mientras el sector comercial tiene un aumento de entre 8 y 12.1 por ciento.

En tanto, los cargos por energía que aplica la CFE a la industria son entre 13.3 y 17.2 por ciento más altos que los de febrero debido a las alzas en los combustibles usados para generar electricidad.

Esto significa que, a variación anual, los industriales pagarán este mes hasta 92.2 por ciento más que en marzo de 2016; para los usuarios DAC y los comercios serán cobros 37.7 y 60.4 por ciento más altos, respectivamente.

Las tarifas para los usuarios domésticos de bajo consumo, que representan 35.8 millones de clientes, seguirán sin cambios durante el año.

El precio del gas natural, que la CFE usa en sus plantas termoeléctricas, se elevó 92 por ciento en febrero respecto al mismo mes de 2016, lo que impactó en el Índice de Costos de los Combustibles, el cual es usado en la fórmula determinada por Hacienda para calcular tarifas de luz.

## Podrían destituir a OPLE de Puebla

HÉCTOR GUTIÉRREZ

Los consejeros del Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Puebla están en la mira del Tribunal Federal Electoral por modificar las reglas del financiamiento a los partidos, lo cual benefició al PAN y a Movimiento Ciudadano (MC).

Aunque el Código Electoral señala que el cálculo se debe realizar con base en el porcentaje de votos emitidos en la última elección para diputados, aprobaron un acuerdo para que la base fuera la elección de Gobernador 2016, donde resultó vencedor el panista Antonio Gali.

También avalaron otro acuerdo para que MC, que decidió no participar en la elección a Gobernador, no perdiera su registro.

El financiamiento a partidos, que debía ser de 154 millones, subió a 195 millones. El PAN aumentó sus ingresos de 37.3 a 61.2 millones, y MC, que no debió tener recursos, recibió 15.9 millones.

Partidos de Oposición acusan que hubo una manipulación impuesta por el ex Gobernador Rafael Moreno Valle.

## Sólo apoyo oficial

Peña dijo que la relación con NL es institucional luego de que un Secretario local revelara una negociación con la Federación por una candidatura de "El Bronco". **PÁGINA 4**



Alberto Hernández

610972000016